

Rien ne va plus !



dimanche 31 janvier 2021 dimanche, 4ème dimanche du Temps de l'Eglise

1. Nous sommes accaparés par les soucis de ce monde ! Je ne veux pas les énumérer !
2. Nous ne pouvons plus entendre la voix du Seigneur ! Nous n'en pouvons plus !
3. Habités par une voix venue d'ailleurs nous nous surprenons à crier : « Mais enfin que nous veux-tu, Seigneur ?

Cela fait beaucoup pour un dimanche : la coupe est pleine ; ce désir de sortir de nos accaparements/contraintes nous renvoie à ces paroles de Dieu à Jérémie (25, 15) : “ Prends de ma main cette coupe remplie du vin de ma colère... Et fais-la boire à toutes les nations vers lesquelles je t'enverrai. Ils boiront, et ils chancelleront et seront comme fous. »

Oui Rien ne va plus !

Déjà en Deutéronome (Dt 18, 15-20) – 7ou8 siècle av. J.-C- n voyait bein que « Rien ne va plus ! » Le peuple de Dieu n'en peut plus, n'en veut plus de la voix du Seigneur ! Comme une overdose !

Et le Seigneur lui-même acquiesce : « Qu'ils ont bien fait de dire cela !»
Mais il n'en reste pas là : quand quelque chose ne va pas, l'incantation ne suffit jamais, encore faut-il des prophètes des hommes de paroles et d'actions qui se lèvent !
Voilà un Dieu qui reconnaît la sagesse d'un peuple qui demande un médiateur.
Alors Dieu annonce qu'il fera se lever au milieu de leurs frères, un prophète.

Rien ne va plus !

A tel point que Paul avec tendresse souhaite qu'il aimerait voir chacun, libre de tout souci (Pendant des années j'ai écrit souci avec un « s » ! Comme s'il n'y en avait jamais qu'un !)

Ici le « s » est de rigueur le mot "souci" revient 5 fois !
Paul semble se lancer dans un éloge du célibat opposé au mariage.
Ce n'est pas parce que les religieux renouvellement leurs engagements
le 2 Février -jour de la Chandeleur et journée de la vie religieuse-
qu'il faille oublier que pour St Paul le mariage, comme le célibat sont des dons de Dieu.
Paul met en avant le côté « sacré » du mariage. Il peut même être une source de salut.
Mais il signifie surtout ce nécessaire attachement, sans partage, au Seigneur !

Etre "en Christ", il le dit souvent, c'est le repère premier de toute vie, de toutes sortes de situations de vie, individuelles, de couples, de célibat, de professions, de place dans la société.

Et quand rien ne va plus Jésus donne de la voix et fait taire les paroles déplacées ou possédées.

Avec ces esprits impurs qui ont de la voix, qui connaissent Jésus et le craignent, ce n'est pas un dialogue qui

s'établit :

« Tais-toi ! Sors de cet homme. » Toujours la même consigne de silence

Il en va toujours ainsi -notamment dans l'Évangile de Marc- quand Jésus se trouve devant les gens sous l'emprise des démons ; sa réaction est toujours la même : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » car on ne parle pas à la place de l'autre, on ne lui vole pas sa parole !

Et si les démons se targuent d'une certaine connaissance de la grandeur de Jésus en l'appelant 'Fils du Dieu' ou 'Messie' ils savent surtout qu'après le millénaire, les séducteurs seront jeté dans l'étang de feu et de soufre, où sont la bête et le faux prophète. Ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles. " Apoc. 20.10

Et surtout commencera une magnifique période de guérison sur la terre.

C'est le début d'un millénaire de paix connu sous le nom du Millénaire :

Temps de paix et d'harmonie sur la terre lorsque Jésus et les saints feront régner la justice.

Alors

1. Nous serons libérés de tous soucis !
2. Nous gouterons à nouveau la voix du Seigneur !
3. Nous nous surprendrons à crier d'une voix forte : « Alléluia ! Le salut, la gloire et la puissance sont à notre Dieu. » (Apo. 19 : 1)

Homélie (enfants)

Se taire et retrouver en silence c'est compliqué ...

Nous allons à l'école pour apprendre, mille choses notamment à lire et à parler !

Et puis rapidement on nous dit : « Taisez-vous ... c'est moi qui parle ! »

Pareil à l'église : dimanche dernier nous avons célébré la Parole,

nous l'avons annoncée pour qu'on l'entende !

Aujourd'hui au cœur de l'évangile, ces paroles « Tais-toi ! »

Car nous sommes entre silence et parole !

On me disait un jour à l'Ermitage...

« Père, certains parlent dans l'église, je ne peux me recueillir : l'église c'est un lieu de silence !

Ceux qui parlaient rétorquaient : « Mais non c'est un lieu de Parole il est bon de cueillir les paroles ! »

Je leur ai dit qu'il nous fallait trouver un art de vivre ensemble entre ce qui semble s'opposer :

Entre la présence de Frère Germain (il y a 1000 ans) le taiseux, quarante ans ermite,

Et l'éloquence de Frère François, (il y a 450 ans) le verbeux à la trentaine de lettres par jour !

Tais-toi ! Quand je dis à quelqu'un tais-toi c'est la parole contre la parole ! « Tais-toi ! Sors de cet homme. »

Qui donc doit se taire et qu'est-ce que c'est qui doit sortir de l'homme ?

Réponse : Tout ce qui empêche le cœur d'aimer !

Tout ce qui se met en travers de ma route, les chicanes, fausses accusations, tromperies, mensonges...

Se taire c'est réfléchir en silence : c'est du silence que naît la Parole.

Et alors lorsque la Parole paraît, elle dit :

« J'ai besoin d'auditeur » Elle est comme nous elle a horreur de parler pour rien et personne !

Et alors lorsque la Parole paraît, elle dit aussi :

« J'ai besoin de porte-paroles ! »

Nous, aujourd’hui, sommes-nous des prophètes i.e. des porte-paroles de Jésus ?
Osons-nous dire, aujourd’hui, la manière forte : réimprimer l’Evangile sur les routes de ce monde ?

Quand on parle écologie, on a l’habitude de dire : Quelle terre allons-nous laissé à nos enfants ? »

Quand l’enfant veut quelque chose on finit par le lui donner, pourvu que ce soit pour le meilleur non pour le pire !

Moi je crois que ce sont les enfants de cette terre, vous, qui êtes les plus capables de faire quelque chose ;
Car ce sont les enfants qui souvent aujourd’hui amène les parents à la foi, à l’Église.

Que nous soyons capables de permettre aux enfants de devenir acteurs du changement en développant leur aptitude à créer et collaborer !

Ce sont les enfants qui sont assez généreux et assez inventifs pour imaginer une transformation radicale de notre façon de traiter le monde !

C'est dans le silence que j'entends à nouveau la nature, qui chante, murmure ou pleure.

Car c'est dans le silence que nous allons agrandir notre désir de sacrifices pour le bien des autres et de la terre.

C'est dans le silence que nous allons communier au Seigneur qui chante, murmure ou pleure.

-----Évangile (Mc 1, 21-28)

Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la synagogue, et là, il enseignait. On était frappé par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme les scribes. Or, il y avait dans leur synagogue un homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : « Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » Jésus l’interpella vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » L’esprit impur le fit entrer en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui. Ils furent tous frappés de stupeur et se demandaient entre eux : « Qu'est-ce que cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » Sa renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée. – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 31 Janvier 2021